



Este servicio es de gran utilidad para el mejor funcionamiento de las instalaciones hospitalarias./Foto: Vicente Brito

## Traslado seguro para el personal de Salud

**La Empresa Provincial de Transporte asume esa función desde cuatro municipios espirituanos**

José Luis Camellón Álvarez

La habilitación de un servicio exclusivo de transportación para trasladar diariamente a profesionales de la Salud desde cuatro municipios hasta los dos hospitales provinciales de Sancti Spíritus y regresar a los que concluyen turnos de guardia deviene un valioso aporte a la estabilidad laboral de ambas instalaciones y favorece la calidad de la prestación sanitaria.

Eliezer Alfonso León, director de Operaciones de Carga y Pasaje en la Empresa Provincial de Transporte en Sancti Spíritus, explicó a Escambray que se trata de una experiencia iniciada el pasado año por los municipios de Yaguajay, Trinidad y Fomento, y extendida recientemente a Cabaiguán.

“Estamos abiertos para si hay que prestar el servicio a otro territorio, incorporarlo. Al inicio se cobraba el pasaje al médico en efectivo; desde la segunda quincena de enero se pactaron las contrataciones con el Hospital Pediátrico y el Hospital Provincial, que asumirán los pagos de esas facturaciones”, señaló.

Detalló, además, que en el ómnibus viaja un representante de ese sector, el recorrido se asume al amanecer, nace en las Direcciones Municipales de Salud y cubre un itinerario por varios puntos y comunidades para recoger a los profesionales y otros trabajadores; a la vez que los ómnibus trasladan a sus territorios a los que concluyen la jornada iniciada el día anterior.

Propiamente en el Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, la garantía de esta transpor-

tación diferenciada implica un impacto positivo para el funcionamiento de la instalación, declaró su director Aliosky Polo Santana.

“Los trabajadores vienen de una manera más segura y tienen también cómo regresar; es un respaldo que mejora la calidad de la asistencia hospitalaria, porque los profesionales nuestros de todas las tecnologías y licenciaturas, incluyendo los médicos, llegan temprano, y aquellos pacientes de otros territorios y zonas alejadas que también tienen que trasladarse hasta acá reciben una atención más adecuada, por un mejor equipo de trabajo que arriba puntualmente al hospital en ese transporte”, detalló Polo Santana.

Subrayó que se está programando con Transporte habilitar el regreso a sus hogares para un grupo de profesionales que laboran diariamente, de manera que puedan rendir mejor en su jornada. “También se aprobó por la dirección del Partido y el Gobierno en la provincia que la institución asumiera el pago de esos ómnibus que trasladan a nuestros trabajadores”, precisó Polo Santana.

De acuerdo con la información de Transporte, se trata de un servicio que se está garantizando todos los días del mes, según las rotaciones de esos profesionales. “En medio de las limitaciones de combustible, les damos la prioridad por lo que representan esos trabajadores en ambos hospitales. Aunque se trata de un servicio exclusivo, identificado como Flete y que ahora lo comenzaron a pagar las propias instituciones hospitalarias, está previsto que, siempre que exista capacidad en el ómnibus, se puedan recoger pasajeros en las paradas”, precisó Eliezer Alfonso.

## Un soplo a favor de la agricultura

**Proyectos de colaboración internacional benefician a este sector en varios municipios de Sancti Spíritus**

Mary Luz Borrego

La agricultura espirituana se beneficia actualmente con seis proyectos de colaboración internacional que aportan un financiamiento de alrededor de 11 millones de dólares, con el fin de contribuir a perfeccionar el desempeño de ese sector y a mejorar integralmente sus resultados.

Odenis Gómez Brito, jefe del Departamento de Ciencia y Desarrollo en la Delegación de la Agricultura en el territorio, aseguró a Escambray que la provincia se encuentra entre las que concretan más ideas de este tipo en la actualidad, las cuales benefician a decenas de productores, cooperativas, centros de ciencia, universidades y otras entidades de los municipios de Yaguajay, Sancti Spíritus, Jatibonico y Taguasco.

“Estos proyectos tienen distintos propósitos, entre ellos agrupar en esos territorios un sistema integrado de gestión del conocimiento, que contribuya a disminuir el tiempo de aplicación de las investigaciones e innovaciones para así beneficiar a los centros de ciencia y a los productores; contribuir a desarrollar un marco regulatorio con todas las leyes y normativas necesarias; y apoyar con recursos el autoabastecimiento local, todo a favor del incremento de la producción de alimentos”, detalló.

Entre los financieros y gestores de estos proyectos —que beneficiarán cuatro cadenas agroalimentarias (viandas, hortalizas y vegetales, ganado menor y

frutales)—, se encuentran la Unión Europea, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.

“El proyecto Autoabastecimiento Local para una Alimentación Sostenible y Sana es el que mayor financiamiento tiene. Hoy están entrando parte de los recursos que se solicitaron para alcanzar mayores niveles de producción, entre ellos más de 30 sistemas de riego de diferentes formas, unos 20 tractores, asperjadoras y otras maquinarias e implementos”, precisó el directivo.

Y agregó: “Esto ya va dando un resultado, pero aún no se ve el beneficio porque el proyecto no pone precios, busca incrementar la presencia de los productos para que bajen las tarifas y aún el aporte es muy insuficiente para las necesidades alimentarias actuales”.

Como resultado concreto de estas ideas en el municipio cabecera, mencionó la terminación del mercado de Kilo-12, del punto de venta del organopónico El Gigante y de otro que se encuentra en terminación en Pojabo, así como la construcción de un mercado que se acometerá en Banao, con todas las condiciones para que los productos tengan durabilidad y calidad.

Por último, Gómez Brito mencionó la sinergia de todos estos proyectos y la existencia de otros protagonizados por las cooperativas y la ANAP así como por el Citma, en este caso encaminado a la preservación del medio ambiente.



Entre las cadenas agroalimentarias que se benefician se encuentran las hortalizas y vegetales.

Foto: Cortesía de la Delegación de la Agricultura

## La CTC rumbo a su XXII Congreso

**La convocatoria al proceso previo al cónclave se presentará en las más de 3 000 estructuras sindicales con que cuenta el territorio y llegará a todos los colectivos laborales**

Ada González Curbelo

La Central de Trabajadores de Cuba (CTC) en la provincia de Sancti Spíritus está enfrascada hoy en el proceso orgánico previo al XXII Congreso de este movimiento en el país, que se extenderá hasta finales de abril del próximo año, con las sesiones del cónclave.

Así lo confirmó a Escambray la secretaria general de la organización en el territorio, Ekaterina Gowen Dickinson, quien añadió

que este será un espacio para el fortalecimiento y la revitalización de la CTC y sus sindicatos a todo lo largo y ancho de la geografía espirituana.

La convocatoria se presentará en las más de 3 000 estructuras sindicales con que cuenta la provincia y llegará a todos los colectivos laborales.

“Ya se ha presentado la convocatoria al XXII Congreso de la CTC en varios colectivos laborales de los ocho municipios, donde los trabajadores han abordado temas

medulares relacionados con el funcionamiento de las secciones sindicales”.

La también integrante del Comité Central del Partido dijo que se debatirá, además, cómo hacer avanzar la economía desde cada puesto laboral sin dejar de reconocer que todavía quedan insuficiencias en la organización, por ejemplo, en la política de cuadros, la vinculación efectiva en el centro de trabajo y la representación de los derechos y garantías de los trabajadores.

Mencionó, entre otros tópicos

de interés, el comportamiento del funcionamiento sindical, el liderazgo dentro de la organización, así como la capacidad movilizadora en función de los principales procesos, en el orden productivo, económico y social que enfrenta la provincia.

En este mismo proceso de balance se elegirán los precandidatos a delegados a las Conferencias Municipales, encuentros que están pactados para los meses de mayo y junio, argumentó la dirigente obrera.

“Este será un momento para promover la reflexión y el debate, así como la participación de los afiliados en aras de consolidar la unidad del movimiento obrero y sindical en Sancti Spíritus”, particularizó.

Gowen Dickinson significó que el proceso orgánico, previo al XXII Congreso de la Central Obrera, debe asegurar impactos en la transformación y metas planteadas en un año de tantas complejidades, pero de grandes retos para el movimiento sindical.